
Recibimos 500 protectores 

faciales para funcionarios
La mañana del pasado viernes 22

nuestro Hospital recibió una
importante donación de parte de las
fundaciones regionales P!ensa y
Prótesis 3D, las que en conjunto
lideran una iniciativa que tiene por
objeto en una primera etapa entregar
5 mil protectores faciales a diversos
hospitales de la región.

En representación de nuestro
Hospital el Director, Claudio
Fernández; y el Coordinador del
Comité Covid 19, Dr. Pablo González,
agradecieron por la donación de estos
protectores de alta gama, lavables y
reutilizables, que aportarán para
seguir velando por la seguridad de
todos nuestros trabajadores, lo cual
ha sido una de las prioridades del
equipo directivo y del mismo Comité
Covid.

Con austeridad celebramos 160 años 
de vida institucional

De hecho, el mismo lunes
11 se realizó un acto
simbólico en el frontis del
recinto con el izamiento del
pabellón patrio en presencia
del equipo de gestión
directiva ante la
imposibilidad de realizar
actos masivos.

Asimismo, el jueves 14, en
reunión de Jefes de Servicio
y Unidades de Apoyo, y con
presencia del equipo
directivo nuestro Director,
Claudio Fernández también
recordó esta importante
efeméride.
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En medio de la pandemia por Covid 19 que vivimos, es que

este mes conmemoramos 160 años de vida institucional dado

que el ya lejano 11 de mayo de 1860 se inauguró nuestro

Hospital San Martín de Quillota, uno de los más antiguos en la

región y el país. Por ello que pese a estar abocados a enfrentar

el Covid 19, no quisimos pasar por alto esta efeméride.



Quiénes integran el Comité Covid 19 de 

nuestro establecimiento
Desde marzo pasado que nuestro recinto

constituyó un equipo multidisciplinario de
profesionales para integrar el Comité Covid,
instancia que se reúne periódicamente para
planificar, ejecutar y evaluar acciones
tendientes a enfrentar de mejor forma esta
pandemia, el cual está coordinado por el
neurólogo Pablo González.

Además, este equipo es integrado por el
Director, Claudio Fernández; el Subdirector
Médico, doctor Magallanes Nahmías; la
Subdirectora de Gestión del Cuidado del
Paciente, Marlene Cáceres; el Subdirector
de Gestión y Desarrollo de las Personas,
Renato Fuentes; y el Subdirector de
Recursos Físicos y Financieros, Omar
Ogalde. Completan el equipo el Jefe de
Pediatría, Dr. Fernando Paz; la kinesiólogo
Luz Aedo y la enfermera Ana María Muñoz,
Encargada de Infectología, todos quienes
han realizado un importante aporte al
combate del Covid 19 en nuestro Hospital.

Comité Covid despliega diversas 

acciones para enfrentar la pandemia

Como un solo cuerpo alineado ha actuado nuestro

Hospital desde el inicio de la pandemia por Covid 19,

coordinando una serie de acciones a través del Comité

homónimo, el que ha adoptado acciones para brindar

seguridad en la atención de los pacientes, sus familias y los

mismos funcionarios. Entre las acciones implementadas

con dicho fin, se encuentran la adopción de los resguardos

necesarios de manera que el personal no se exponga sin los

debidos Elementos de Protección Personal; la división

precoz en la atención de pacientes que consultan por

causas respiratorias de aquéllos que lo hacen por otro

motivo, así como el trabajo coordinado con autoridades.

A ello se suman los planes de refuerzo de personal en 

aquellas áreas hospitalarias más recargadas como son 

Urgencias y UPC; el incremento de camas en esta última, 

pasando de 14 a 30 potenciales cupos. De igual forma, la 

segregación intra hospitalaria de los pacientes Covid, la 

suspensión de visitas de familiares a pacientes 

hospitalizados, y la realización de testeos a través de 

exámenes de Laboratorio para buscar casos asintomáticos 

entre el personal han aportado a que el Hospital esté 

saliendo adelante en este duro desafío.

9 funcionarios 

integran 

Comité Covid

19 del Hospital



Cuatro funcionarios contagiados 

externamente en nuestro Hospital
El 14 de este mes el Comité Covid 19

comenzó a entregar información a nuestro
personal hospitalario acerca de los
pacientes internados con Covid 19, su lugar
de hospitalización y si es que se encuentran
requiriendo ventilación mecánica, así como
aquellos casos sospechosos de coronavirus.

De igual forma, la información se
complementa con la cifra de funcionarios
contagiados, presentándose hasta ahora 4
casos, los cuales adquirieron el virus fuera
de nuestro establecimiento, y adoptándose
las medidas preventivas correspondientes
para evitar un brote interno en nuestro
establecimiento. Cabe destacar que de los 4
casos detectados al interior de nuestro
recinto, dos de ellos se encuentran activos,
ya que los 2 restantes ya se recuperaron. En
total se han enviado 15 funcionarios a
cuarentena preventiva.

Consultorio de Especialidades podría 

atender en Estadio Lucio Fariña 

En una reunión realizada a inicios del mes en curso en

nuestro Hospital, el alcalde de Quillota, Luis Mella, ofreció

las instalaciones del Estadio Municipal Lucio Fariña

Fernández para poder recibir allí algunos de nuestras

atenciones de especialidad que se dispensaban a nuestros

usuarios en el CRD y Ex Conin, hasta antes de la

contingencia sanitaria. Por ello es que el día martes 12 se

materializó una visita encabezada por nuestro Director,

Subdirectores, Comité Covid y Jefatura del Consultorio de

Especialidades con la finalidad de evaluar en terreno dicha

opción, y con ello ir retomando las atenciones de

especialidad a nuestros usuarios, como solicita la autoridad

Consultado al respecto, el Director Claudio Fernández

manifestó: “nos da la posibilidad de instalar algunas

unidades externas al hospital, que nos ayuden a mejorar la

oportunidad de atención de nuestros usuarios,

específicamente todos aquellos pacientes crónicos y

aquellos que tienen algún tipo de patología del punto de

vista de tratamiento de anticoagulantes. Inclusive para

todos aquellos que no sean pacientes respiratorios, que

puedan venir y acceder aquí a estas instalaciones, que me

parecen bastante adecuadas y con harto potencial”.

4 de nuestros 

funcionarios 

han dado 

positivo de 

Covid 19



Unidades administrativas se imponen 

de realidad de contingencia por Covid
Como forma de mantener a toda la

comunidad hospitalaria informada sobre la
contingencia por Covid 19, es que el lunes
25 se materializó un primer encuentro
encabezado por el Director, Claudio
Fernández, para poner al tanto de nuestra
situación clínica y epidemiológica a las
jefaturas de unidades administrativas de
apoyo para que éstas repliquen lo
informado a sus bases.

En la oportunidad se abordaron temas
como los contagios en nuestra zona,
disponibilidad de camas, de Elementos de
Protección Personal, y la debida
responsabilidad que todos los funcionarios
hospitalarios tenemos que adoptar para
evitar brotes de contagio al interior de
nuestro establecimiento. Se anunció,
además, que estas reuniones se harían de
manera periódica para tranquilidad de los
trabajadores.

Sanitizaciones periódicas protegen a

usuarios y funcionarios del Hospital
Con el fin de proteger de contagios virales a sus usuarios y

funcionarios es que nuestro Hospital viene realizando

periódicamente diversas sanitizaciones en los espacios

comunes del establecimiento desde inicios de abril pasado,

medida que se extenderá durante todo el tiempo que la

contingencia sanitaria por Covid 19 así lo requiera. La

medida, que se aplica en espacios comunes en donde

confluyen usuarios y funcionarios como salas de espera,

pasillos, reposteros, halls y box de atención, entre otros, ha

sido coordinada por la Unidad de Higiene y Seguridad del

recinto asistencial con el apoyo de Servicios Generales.

Cabe destacar que la sanitización es realizada por la 

empresa AGambiente de manera diaria en algunos sectores 

y en otros dos veces por semana, según la afluencia de 

público que dichos espacios reciban, para lo cual se realizó 

un calendario de sanitización de manera de no interrumpir 

el normal desarrollo de las actividades clínico 

administrativas. Así, con la convicción de mantener a 

resguardo a sus usuarios, pacientes y funcionarios es que el 

Hospital seguirá tomando las medidas necesarias que en el 

actual contexto por Covid 19 se demandan con dicho fin, 

privilegiando siempre la salud de todos quienes confluyen 

en este espacio sanitario.

Sanitizaciones 

periódicas se 

realizan en 

nuestro 

Hospital



Seguimos revisando nuestro pasado…
Este mes de mayo conmemoramos nuestros 160 años de

historia, por lo que en esta ocasión revisaremos algunos de
los contenidos de Nuestro Boletín de hace un cuarto de siglo,
correspondiendo al Boletín 49, de mayo de 1995, año que
fue definido como el de la “Modernización” de nuestro
recinto, como se consigna en las Editorial de dicho boletín,
en donde se postula incorporar el rol de los medios de
comunicación y de las tecnologías de la información, así
como conceptos de trabajo en equipo e intersectorial.

Felicitaciones de Gobernación
“Moisés Hervia Gajardo, Gobernador Provincial de

Quillota, saluda cordialmente a la Directora del HSMQ, Dra.
Alma Vidales Maqueira, y tiene el agrado de expresarle sus
más sinceros agradecimientos por la colaboración brindada
durante el lamentable accidente carretero ocurrido el
jueves 20 de abril en la Cuesta de San Pedro, que costó la
vida a numerosas personas, haciendo extensivos los
agradecimientos a todo el personal.

El 11 de mayo 

celebramos 

nuestros 160 

años de vida 

institucional

160 años de nuestro HospitalAporte de privados favoreció 

a nuestra UPC
Gracias al aporte de privados en

coordinación con la Sociedad Chilena
de Medicina Intensiva, SOCHIMI, se
entregó a nuestra UPC un dispositivo
para intubación de pacientes Covid
19, el cual protege a los funcionarios
de la dispersión de aerosoles
reduciendo con ello la probabilidad
de contagio entre el personal de
salud durante la intubación,
extubación o cualquier otro
procedimiento en la vía aérea
superior.

El artefacto fue destinado a la
Unidad de Pacientes Críticos, en
donde el doctor Roberto Contreras
Aguilera, agradeció el aporte privado
que ayudará en estos importantes
procedimientos al personal sanitario.
De igual forma, el médico intensivista
aclaró que el personal se está
entrenando para el uso de este
dispositivo, pues requiere cierto
grado de capacitación para usar, por
ejemplo, el video laringoscopio en él.

Recomendación a fumadores
“Se puede fumar a puertas 

cerradas en sala de médicos, 
residencia médica, oficina de 

jefaturas y oficinas 
administrativas. También en los 
patios y el Casino (en horarios 
establecidos). En todos estos 

lugares debe existir el respeto por 
las demás personas que se 

encuentren en el recinto y solicitar 
su consentimiento. No se puede 
fumar en recintos de atención a 

pacientes”



Jardín Infantil del Hospital entrega 

cuadernillo de refuerzo de aprendizaje
Como forma de reforzar el aprendizaje de

los párvulos del Nivel Medio Mayor de
nuestro Jardín Infantil “Los Enanitos” es que
las tías de dicho nivel entregaron a inicios
de mes un cuadernillo de refuerzo de
aprendizaje, material didáctico educacional
confeccionado por ellas mismas, quienes se
encuentran trabajando en turnos rotativos
para dar continuidad al funcionamiento de
este recinto pre escolar.

Además de este material de apoyo se
sumará otro similar para quienes asisten al
Nivel Medio Menor, así como también se
elaborará por parte de las tías material de
estímulo para los lactantes que acuden
regularmente a la Sala de Cuna hospitalaria,
pero que por motivos del Coronavirus no
están asistiendo con normalidad al Jardín
“Los Enanitos”, el cual sigue atendiendo a
hijos e hijas de nuestros funcionarios.

Iniciamos nuevo sistema de 

agendamiento de hora en Farmacia

Desde el pasado viernes 15 de mayo que la Farmacia de

nuestro Consultorio de Especialidades inició una nueva

modalidad de atención para la dispensación de fármacos, y

es que en el marco de las medidas de prevención por Covid

19, y con la finalidad de evitar filas y atochamientos, sólo se

están entregando medicamentos a usuarios que hayan

agendado su día y hora de retiro de fármacos con 48 horas

de anticipación. Cabe señalar que este agendamiento de

horas se puede realizar a través del sitio web

www.hsmq.cl/agendaweb/ o vía telefónica a los celulares

+56932028832 o al +56942228364 .

Cabe mencionar, además, por 2 meses han destacado

iniciativas como la entrega de fármacos en Juntas de

Vecinos y centros de APS de Quillota urbano y rural para

todo tipo de pacientes, envío de medicamentos a otros

hospitales de baja complejidad de la micro red Quillota

Petorca, acercamiento de remedios a vecinos de comunas

cercanas, y el agendamiento de horas vía página web del

establecimiento para retiro de remedios, medidas que

figuran entre los esfuerzos de la Farmacia del Hospital San

Martín para evitar la concurrencia, y consiguientes filas, de

los pacientes crónicos en las dependencias.

15 de mayo se 

inició 

agendamiento 

en Farmacia



Nuestros héroes en tiempos de pandemia

Presentamos las fotos de algunos de los equipos de trabajo que durante esta 

pandemia han dado lo mejor de sí mismos para dar respuesta sanitaria a nuestros 

usuarios y pacientes. Sabemos que el trabajo ha sido de todo nuestro Hospital, pero 

hasta ahora lo hemos graficado en algunos de ellos, pronto sumaremos más.

Nuestros 

equipos de 

trabajo han 

realizado una 

gran labor



Saludamos a Nutricionistas, Kinesiólogos, Enfermeros y a Comité Paritario

Durante el último mes se han destacado diversas efemérides al interior de nuestro

recinto y en todos los Servicios de Salud. Al finalizar el mes de abril saludamos a

nuestro Comité Paritario por parte del Subdirector de Recursos Humanos, Renato

Fuentes; mientras que el día 6 de mayo se conmemoró el Día del Kinesiólogo y el Día

del Nutricionista, por lo que nuestro Director encabezó el saludo a estos profesionales,

finalizando el 12 de mayo con el Día de la Enfermería. ¡Felicidades a todos ellos y ellas!

Importantes 

efemérides 

conmemoramos 

este mes de 

mayo


